## La Ciudad y La Zona

Las marplatenses relataron su experiencia

## Balance del XVIII Encuentro Nacional de Mujeres

Alrededor de 200 marplatenses viajaron a Rosario para participar del encuentro nacional. La violencia fue el tema más importante y que más preocupación genera en las mujeres.

Tueve mujeres de diversos ámbitos sociales de Mar del Plata explicaron sus sensaciones respecto a las vivencias transitadas durante el 18º Encuentro Nacional de Mujeres desarrollado del 16 al 18 del corriente en Rosa-

Más de 18 mil amas de casa, maestras, empleadas, profesionales, desocupadas y personas del sexo femenino de diversas actividades participaron en este encuentro donde reivindicaron la lucha contra el hambre, la falta de trabajo y la necesidad de salud, educación y protección para las desamparadas.

De Mar del Plata fueron 200 mujeres. "Los objetivos del encuentro fue discutir la situación actual en función de la crisis del país e intercambiar experiencias sobre las luchas que vivimos", explico Norma Presa, quien se presento en LA CAPITAL junto a Elvira Hochberg, Maria Rosa Miraglia, Maria Elena Martinkub, Nora Valdez, Claudia Garelo, Francis Miguel, Maria Elena Roldán y Josefa La Palma.

Cuarenta y cuatro talleres sirvieron para analizar experiencias de las mujeres y temas tales como el trabajo, la salud, la violencia, el aborto y la anticoncepción, la cultura, la educación, los pueblos aborígenes, la organización barrial y los adultos mayores, entre otras cuestiones.

En cada taller se juntaban las mujeres interesadas en la temática que ofrecía. Alli tenemos la posibilidad de contar nuestras penurias, experiencias de lucha y al mismo tiempo ser escuchadas", explicó Hochberg.

La Comisión Pro 18" Encuentro Na-



Algunas de las participantes explicaron sus vivencias.

cional de Mujeres se disolvió con la finalización de las jornadas, ya que estuvo integrada por organizadoras rosari-

Al mismo tiempo, comenzó a constituirse la correspondiente a Mendoza. que será sede el próximo año. Este conjunto de mujeres no está ceñido a ninguna estructura vertical. Sus resoluciones no se votan; se aprueban por consenso, con mayoria y minoria.

"Las mujeres se autoconvocan y organizan la llegada de miles de participantes de todo el país. Somos horizontales. Las decisiones se toman en forma democrática", explico Presa.

\*Fue muy bueno por la cantidad de mujeres y el nivel de los debates y experiencias relatadas, sobre todo de las luchas", manifesto Hochberg

Añadió que el tema más importante es el de la violencia contra la mujer y contó la experiencia de Romina Tejerina, una joven de 19 años de Jujuy que fue violada y oculto su embarazo. Al nacer la criatura la mató y resultó encarcelada, aunque su violador sigue en li-

Es de una familia humilde y golpeadora. Por verguenza escondió el embarazo. Intentó abortar, pero no pudo por su situación económica", relató.

Por ello, todas piden respaldo contra la violencia. Tenemos mujeres en Mar del Plata que por desnutrición o ausencia de acido fólico iban a tener bebés con anencefalia.

El juez Hooft autorizó la interrupción de los embarazos. También hay mujeres desaparecidas. Por ello, pedimos cárcel para los violadores, anticonceptivos para no abortar y aborto legal pa-

ranomorir". Las jornadas incluyeron una multitudinaria marcha por las calles de Rosario, que culminó con la entonación del Himno Nacional Argentino.

Las mujeres de Mar del Plata se juntanen la Facultad de Derecho. El próximo encuentro será el sabado 30 a las 17 en el segundo piso de la unidad académica .